

Apoyo a la investigación: balance de actuaciones

La AUIP ha intensificado, durante los dos últimos años, sus esfuerzos por identificar y poner en marcha iniciativas viables de apoyo a la investigación entre las que cabe destacar un estudio preliminar sobre fuentes internacionales de financiación de proyectos de investigación que se podrá consultar, en breve, en la página web de la Asociación (www.auip.org), el auspicio y participación en foros regionales de cooperación académica y científica (Redibep, Panamá 2006; Comepo, México 2008; Virtual Educa 2008), la conformación de redes temáticas iberoamericanas de investigadores en distintas áreas del conocimiento y la puesta en marcha de cinco programas cooperativos interinstitucionales de formación de doctores investigadores en Paz y Conflicto, Soft Computing, Gestión del Patrimonio, Ciencias Básicas y Bibliotecología.

En abril de este año se conformó una red de investigadores en Pymes (Universidad de Cantabria) y luego, en junio echó a andar otra en Derecho Constitucional (Universidad de Cádiz). Utilizando una estrategia de "incubadora" de redes de investigación se han sentado ya las bases para la conformación de redes de investigación en Ciencias Básicas (Instituto Politécnico Nacional de México y el Instituto Superior Politécnico José Antonio Echeverría de Cuba, México, marzo de 2008), en Genética y Biotecnología (Universidad de Granada, abril 2008), en Agua y Medio Ambiente (Virtual Educa 2008 y Centro Internacional del Agua y del Medio Ambiente, Aragón, julio 2008) y en Parasitología y Productos Naturales (Bogotá, agosto 2008). La AUIP aspira a brindarle apoyo logístico y de gestión a cada una de las redes que se logren conformar.

Mayor información: auip@auip.org

La Auip pone en marcha un

Nuevo programa de becas con la Universidad de Cádiz

Este programa es una acción de fomento de los estudios de postgrado patrocinado por el Vicerrectorado de Postgrado y Formación Permanente de la Universidad de Cádiz y por el Aula Universitaria Iberoamericana, cuyo objetivo fundamental es fomentar las relaciones de cooperación de la Universidad de Cádiz con Instituciones de Educación Superior de América Latina en materia de estudios de postgrado, así como facilitar el acceso de los estudiantes a Másteres Universitarios adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES).

Estas becas, en número de 23, están destinadas exclusivamente a la financiación de la matrícula en los distintos programas de Máster ofertados por la Universidad de Cádiz para el curso académico 2008-2009.

El plazo de solicitud termina el 27 de agosto y al cierre de esta edición, se prevé un éxito y un alto nivel de participación. En breve se publicará en nuestra página web la resolución del Comité de Selección con el listado de los beneficiados.

Con éxito cerró la convocatoria de

Becas de Postgrado auspiciadas por la Universidad Rey Juan Carlos

La iniciativa, con un coste total de 60.000 euros, hace parte de un importante acuerdo de cooperación académica internacional suscrito recientemente entre D. Pedro González-Trevijano Sánchez, Rector Magnífico de la URJC y D. Víctor Cruz Cardona, Director General de la AUIP. Las becas, además de financiar la

.....

matrícula de alumnos latinoamericanos en Cursos Oficiales de Postgrado, tienen una dotación de 4.000 euros en efectivo para cubrir gastos de desplazamiento internacional y contribuir a los gastos de estancia. La siguiente es la lista de alumnos que resultaron favorecidos con estas becas:

....

APELLIDOS, NOMBRE	UNIVERSIDAD DE PROCEDENCIA	MASTER OFICIAL URJC
BELTRÁN MOLINA, Ferney Alberto	Universidad Nacional de Colombia	Redes de Telecomunicación para Países en Desarrollo
BUSTAMANTE OSPINA, Edilson	Universidad de Antioquia (Colombia)	Gestión de la Comunicación en Instituciones Públicas y Estudios de Opinión
CORRAL DE WITT, Danilo Roberto	Escuela Politécnica del Ejército (Ecuador)	Redes de Telecomunicación para Países en Desarrollo
DEL RÍO GONZÁLEZ, Vicente	Universidad de Guadalajara (México)	Derecho de los Negocios y Litigación Internacional
HERNÁNDEZ VILLAGRANA, José G.	Universidad de Guadalajara (México)	Derecho Urbanístico y Ambiental
HERRERA MEDINA, Abraham	Universidad de Guadalajara (México)	Marketing
LUDEÑA GONZÁLEZ, Patricia J.	Universidad Técnica Particular de Loja (Ecuador)	Redes de Telecomunicación para Países en Desarrollo
MENDIOLA ALMARAZ, Nydia	Universidad Nacional Autónoma de México	Redes de Telecomunicación para Países en Desarrollo
RUBIRA GARCÍA, Rainer	Universidad de La Habana (Cuba)	Comunicación y Problemas Socioculturales
RUIZ ROMERO, Gabriel Alberto	EAFIT y Universidad Pontificia Bolivariana (Colombia)	Comunicación y Problemas Socioculturales

Breves

- La AUIP suscribió la Declaración final de la Conferencia Regional sobre Educación Superior convocada en Cartagena de Indias por IESALC-UNESCO entre el 4 y el 6 de junio de 2008. Para acceder al texto completo de la Declaración: http://www.cres2008.org/en/index.php
- La AUIP participó en el I Encuentro sobre Doctorados en tiempo compartido e incubadoras de investigación convocado por la Universidad Técnica Particular de Loja (Ecuador) y la Organización Universitaria Interamericana (OUI) los días 10 al 12 de junio de 2008. La ocasión fue útil para compartir con los participantes la experiencia en movilidad académica y en la conformación de redes iberoamericanas de formación doctoral y de investigación.
- La AUIP coordinó un taller sobre internacionalización del postgrado por invitación especial del Consejo Mexicano de Postgrados (COMEPO) en el marco de su Asamblea Extraordinaria en Mazatlán (México) los días 22 y 23 de mayo de 2008.
- La AUIP fue invitada a participar como socio y como institución colaboradora en tres proyectos Alfa III:
 - Universidad Técnica Particular de Loja (Ecuador): Construcción del espacio Latinoamericano y del Caribe de Educación Superior sobre la base de la experiencia europea y el fomento masivo de la investigación en Latinoamérica.
 - Universidad de Granada (España): AlfaHub: Stregthening the ALCUE higher education community around and beyond the ALFA III Program.
 - Universidad Nacional de Tres de Febrero (Argentina): Convergencia de la Educación Superior en América Latina y su articulación con el Espacio Europeo de Educación Superior.
- La AUIP, representada por su Director General Adjunto, D. Francisco Martos Perales, fue invitada a participar en la Reunión de Rectores cubanos y españoles celebrada en Cádiz, 26, 27 y 28 de junio de 2008. Importantes acuerdos de colaboración entre el Ministerio de Educación Superior de Cuba y las universidades de Málaga y Sevilla, entre los que se incluyen dos nuevas iniciativas de postgrados iberoamericanos, se pondrán en marcha tan pronto como se suscriban los convenios institucionales correspondientes.
- La AUIP participó en un Foro sobre investigación en Agua y Medio Ambiente convocado conjuntamente con Virtual Educa y el Centro Internacional del Agua y del Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, en el marco de ExpoZaragoza 2008 (17 de julio de 2008).
- La AUIP se vinculó a la celebración del Seminario sobre Aseguramiento de la Calidad del Postgrado y el Doctorado convocado por la Universidad de Antioquia (Medellín, 25 y 26 de agosto de 2008), en el que participaron más de 250 académicos y responsables de programas de postgrado colombianos. En el marco del mismo Seminario, se convocó una reunión técnica de consulta sobre el proceso de revisión y ajuste de la Guía AUIP de autoevaluación de postgrado, liderada por el Profesor Luis Felipe Abreu (UNAM) y en la que participaron 15 destacados académicos adscritos a universidades asociadas al sistema AUIP.
- La Comisión Ejecutiva de la AUIP celebrará su primera reunión anual en Bogotá, Colombia los días 23 y 24 de octubre de 2008, aceptando la invitación que le hiciera D. Hans-Peter Knudsen, Rector Magnífico de la Universidad del Rosario.



En marcha, los

Doctorados Cooperativos beroamericanos

La iniciativa, que promete convertirse en una de las más importantes en cooperación académica internuniversitaria emprendidas por la AUIP, cuenta ya con un centenar de alumnos iberoamericanos, becados casi en su totalidad gracias al apoyo de la Junta de Andalucía y de las universidades participantes.

El Programa en Ciencias Informáticas (Soft Computing), que imparte la Universidad de Granada en colaboración con la Universidad Central Marta Abreu de las Villas (Cuba), ha finalizado, con éxito, su primer año de "formación teórica" con un total de 26 alumnos, 21 cubanos, 1 peruano, 1 mexicano, 1 ecuatoriano y 2 nicaragüenses. El segundo año de "investigación tutelada" se pondrá en marcha a principios de 2009.

El doctorado en Ciencias que se imparte en la Universidad de Cádiz acaba de finalizar el proceso de selección de 16 becarios: 10 cubanos, 3 peruanos, 2 colombianos y 1 argentino. El programa iniciará labores a finales del mes de octubre de 2008.

Igualmente, ha concluido el proceso de selección de 30 becarios (22 cubanos, 3 colombianos, 2 venezolanos, 1 uruguayo, 1 argentino y 1 nicaragüense) para el programa de doctorado en Gestión del Patrimonio y de 25 becarios (19 cubanos, 2 mexicanos, 2 colombianos, 1 venezolano y 1 argentino), para el doctorado en Bibliotecología y Documentación que impartirá la Universidad de Granada en colaboración con la Universidad de La Habana y el Instituto Superior Politécnico José Antonio Echeverría (Cuba). La inauguración del Doctorado en Gestión del Patrimonio está prevista para el 27 de octubre de 2008 en la Sede del Colegio Mayor San Gerónimo de La Habana. La del Doctorado en Bibliotecología y Documentación no se ha fijado aún pero está previsto que inicie clases durante el primer trimestre de 2009.

Finalmente, el Doctorado en Paz y Conflicto que impartirá la Universidad de Granada en convenio con las Universidades del Rosario y del Valle (Colombia) se encuentra en el proceso de trámite del Registro Calificado que exige la legislación colombiana y prevé convocatoria, selección de becarios y apertura hacia finales de 2008.

Información sobre los Doctorados, convocatorias, becas: www.auip.org



V Foro sobre evaluación de la calidad de la educación superior y la investigación

San Sebastián, 2 al 5 de septiembre de 2008

Organizado por la Universidad del País Vasco, el FECYT, el Ministerio de Ciencia e Innovación y la Universidad de Granada, entre otras instituciones, este Foro pretende debatir la situación actual de los programas de formación de doctores e investigadores en España y en la Unión Europea lo mismo que las estrategias y herramientas que se están utilizando para evaluar la calidad de la investigación científica, en el marco del proceso de convergencia europea.

La AUIP se ha comprometido a compartir con todos los participantes su experiencia de largos años en procesos de aseguramiento de la calidad del postgrado y el doctorado, haciendo énfasis especial en los Premios a la Calidad que desde hace poco mas de ocho años se convocan en el ámbito iberoamericano.

Para mayor información sobre el Foro: http://www.ugr.es/~aepc/Vforo/

Convocado el

Congreso Nacional de Postgrado

En Mérida (Yucatán, México) los días 27 al 29 de octubre de 2008

Como todos los años, el Consejo Mexicano de Estudios de Postgrado (COMEPO) convoca a los responsables de los estudios superiores avanzados en las universidades mexicanas para debatir el presente y el futuro del postgrado en términos prospectivos, intentando definir los desafíos y oportunidades que se les presentan, así como los escenarios de cambio, ajuste y renovación que pudieran orientar la definición de políticas institucionales y gubernamentales de gestión académica y de financiación. En este XXII Congreso Nacional de Postgrado, organizado conjuntamente con la Universidad Autónoma de Yucatán, y cuyo tema principal es la "Internacionalización y Vinculación del Postgrado", la AUIP ha aceptado participar en una mesa redonda conformada por asociaciones y redes nacionales e internacionales de postgrado, en la que se darán a conocer experiencias exitosas en formación postgraduada compartida y cooperativa, en movilidad académica y en aseguramiento de la calidad.

Información general en: informes@comepo.org, www.comepo.org.mx y www.uady.mx

Misión técnica en Argentina

Universidad Nacional del Nordeste, Corrientes, 3 y 4 de julio de 2008

Con la participación de trece universidades argentinas, entre ellas todas las adscritas al sistema AUIP, así como las universidades del Norte Grande Argentino, y bajo la coordinación de un equipo de académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México, dirigido por el Dr. Luis Felipe Abreu Hernández y el Dr. Adrián Martínez González, se celebró en la Universidad Nacional del Nordeste (Corrientes, Argentina) una edición más del Taller itinerante internacional sobre Tutoría al alumno de postgrado y doctorado, dentro del marco de las acciones de mejoramiento de la calidad de los postgrados implementadas por la AUIP.



El Taller Seminario, que fue inaugurado por el Vicerrector de la Universidad Nacional del Nordeste, Dr. Hugo Domitrovic y el Director Regional de la AUIP, Dr. Adolfo Torres, contó con la asistencia de poco más de medio centenar de responsables de programas de postgrado, docentes y funcionarios de las universidades mencionadas, desarrollándose el programa de forma intensiva y con una muy alta y comprometida participación de todos los asistentes

La clausura estuvo nuevamente a cargo del Director Regional y del Director de Postgrado de la UNNE, Dr. Marcial Sánchez Negrete, quienes entregaron los certificados a los asistentes.

Con éxito se celebró la

Misión técnica en Bolivia

Una propuesta de fortalecimiento y consolidación del postgrado fue el resultado tangible que le dejó a la Universidad Mayor, Real y Pontificia de San Francisco Xavier de Chuquisaca, la misión técnica liderada por los Profesores Hernando Velásquez de la Universidad de Antioquia (Colombia) y Luis Felipe Abreu, de la UNAM (México) desplazada por la AUIP a Sucre, Bolivia, entre el 30 de abril y el 2 de mayo de 2008.

Así mismo, entre los días 16 y 20 de junio, D. José Ramón Alonso, Rector Magnífico de la Universidad de Salamanca y Presidente de la AUIP, visitó esta misma universidad por invitación especial de su Rector, D. Jaime Barrón Poveda. La ocasión fue propicia para contactar con Rectores del Consejo Boliviano de Universidades y para explorar las posibilidades de cooperación académica internacional para el desarrollo del postgrado con el sistema universitario de ese país iberoamericano.



Seminario sobre Investigación en Parasitología

Mas de 240 investigadores de Brasil, Canadá, Colombia, España, México, Tailandia y Venezuela participaron en el Seminario Internacional sobre tendencias en investigación en parasitología y productos naturales convocado por la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales (Bogotá, Colombia, 4 al 6 de agosto de 2008). La AUIP, con el propósito de sentar las bases para la conformación de una red iberoamericana de investigadores en ciencias biomédicas, con énfasis en patologías tropicales tratadas con productos naturales, auspició la participación de dos prestigiosos académicos de universidades españolas: el Dr. Alejandro Fernández Barrero, de la Universidad de Granada, quien expuso las nuevas estrategias en la síntesis de productos naturales bioactivos, y la Dra. María Dolores Barques, Directora del Departamento de Parasitología de la Universidad de Valencia.



Unimedios/Universidad Nacional de Colombia

Nuevas Vinculaciones

Las siguientes instituciones han solicitado admisión como miembros de número de la Asociación:

Bolivia

Universidad Autónoma Juan Misael Caracho

Ecuador

Escuela Superior Politécnica Agropecuaria de Manabí Universidad Técnica de Cotopaxi

España

Universitat Oberta de Catalunya

República Dominicana

Universidad Iberoamericana

Convocatorias

Becas de matrícula para Másteres Oficiales en la Universidad de Cádiz

Las becas están destinadas exclusivamente a la financiación de la matrícula en los distintos programas de Máster ofertados por la Universidad de Cádiz. Este programa oferta un total de 23 becas, una por cada uno de los Máster.

El plazo de presentación de solicitudes finaliza el 27 de agosto de 2008.

Becas de Movilidad entre Universidades de América Latina y la Universidad de Salamanca

Se convocan 20 becas de movilidad, patrocinadas por la Universidad de Salamanca (España), para la realización de estudios de Máster Universitario en esta universidad. Están dirigidas a personas vinculadas a universidades de América Latina que estén asociadas a la AUIP.

Plazo de solicitud: hasta el 16 de septiembre de 2008.

Becas de Movilidad para Postgrado entre universidades Andaluzas y Latinoamericanas asociadas a la AUIP

Se convocan cien bolsas, en el marco del convenio de colaboración suscrito con el Consejo Andaluz de Universidades, para fomentar propuestas que ayuden a la cooperación universitaria iberoamericana en el postgrado. Las becas buscan propiciar:

- El encuentro de pares académicos y el intercambio de experiencias institucionales.
- · La revisión y ajuste curricular de programas de formación, previa autoevaluación.
- · El diseño y puesta en marcha de proyectos conjuntos de investigación.
- La participación en las actividades académicas programadas por la Asociación.

El plazo para presentar solicitudes termina el 30 de septiembre de 2008.

Becas de Movilidad Internacional para Postgrado entre todas las instituciones asociadas a la AUIP

Se convocan bolsas de viaje para facilitar la movilidad académica entre todas las instituciones asociadas a la AUIP, con cargo al presupuesto general de la asociación y con los mismos propósitos que las anteriores.

Para la realización de viajes en el primer semestre de 2009 se deben presentar las solicitudes antes del 30 de octubre de 2008..

Misiones Técnicas

- · Asistencia Técnica a iniciativas de postgrado y doctorado conjuntas.
- · Autoevaluación de postgrados y doctorados.
- · Asistencia académica y técnica internacional.
- · Tutoría al alumno de Doctorado.

Plazo de solicitud: 30 de octubre de 2008 para el período de enero a junio de 2009.

Premio AUIP a la Calidad

Se convoca la 5ª Edición de los Premios, con el propósito de promover en las instituciones asociadas los requisitos mínimos de calidad que aseguren un adecuado nivel de competitividad, reconocer públicamente los logros alcanzados por los programas, premiar a aquellas instituciones o programas que demuestren interés en permanecer activos aplicando una estrategia de mejoramiento continuo, facilitar los procesos de autoevaluación y de evaluación externa y divulgar las estrategias institucionales exitosas en pos de la calidad de sus programas de formación avanzada.

Información completa en www.auip.org

Reunión de directores regionales

Del 30 de abril al 2 de mayo de 2008





Bajo la coordinación de D. Joan Malapeira, Director de la Agencia de Postgrados de la Universitat de Barcelona y de Da. Mª Cristina Sanz, Directora Regional de la AUIP en Cataluña, catorce de los quince directores regionales de la AUIP en Argentina, Brasil, Colombia, Cuba, Ecuador, España (Andalucía, Cataluña, Castilla y León, Galicia y Navarra), México, Perú y Venezuela, se dieron cita en Barcelona, los días 7 y 8 de julio, para reflexionar sobre las líneas actuales de actuación de la asociación, esbozar líneas de futuro desarrollo y plantear proyectos y actuaciones concretas para el funcionamiento de las direcciones regionales.

Las jornadas, inauguradas por D. Josep Samitier i Martí, Rector de la Universitat de Barcelona y vicepresidente de la AUIP, permitieron llegar a acuerdos importantes como por ejemplo la posibilidad de poner en marcha un estudio sobre la situación actual y futura del postgrado en Iberoamérica así como también, dar atención prioritaria a los postgrados virtuales, definiendo, en lo posible, criterios e indicadores de calidad articulados con los que se utilizan para la formación de carácter presencial.

Los Directores Regionales estuvieron de acuerdo también en valorar positivamente el trabajo que se está haciendo en gestión de la calidad, en fomento de la movilidad de alumnos, profesores y gestores de programas de postgrado y en la puesta en marcha de iniciativas conjuntas de formación y de investigación entre las universidades del sistema AUIP.

Finalmente se hizo un ejercicio de prospectiva para valorar hacia dónde debiera ir la AUIP a largo plazo y en qué debiera concentrar sus esfuerzos así como también hacer una declaración de compromisos para el futuro.

AGENDA 2008

Sept.

- 2 al 4 V Foro sobre Calidad de la Educación Superior y de la Investigación. *Universidad del País Vasco, San Sebastián.*
 - Cierre del plazo de solicitudes del Programa de Movilidad entre universidades de América latina y la Universidad de Salamanca (España).
 - Ocierre del segundo plazo del Programa de Movilidad entre universidades andaluzas y latinoamericanas.

Octubre

- Reunión de la Comisión Ejecutiva de la AUIP. *Universidad del* Rosario, Bogotá, Colombia.
 - 27 Inauguración del Doctorado en Gestión y Conservación del Patrimonio. *La Habana, Cuba.*
- **27 al 29** Congreso Nacional de Postgrado. *Mérida (Yucatán), México.*
 - Cierre segundo plazo del Programa de Movilidad internacional entre todas las universidades asociadas a la AUIP.

Cierre del segundo plazo de solicitudes para Misiones Técnicas.

Nov.

10 y 11

Provisional

Reunión Técnica Internacional para la revisión y ajuste de la 5ª edición de la Guía de Autoevaluación.

Sedes de la AUIP

SEDE CENTRAL

Salamanca - España Víctor Cruz Cardona Director General victor@auip.org Francisco Martos Perales Director General Adjunto fmartos@auip.org

SEDES REGIONALES

ARGENTINA
Universidad Nacional del
Nordeste
Adolfo Domingo Torres
Director Regional
decano@odn.unne.edu.ar

BRASIL Universidade Estadual Paulista Marilza Vieira de Cunha Rudge Directora Regional

mrudge@reitoria.unesp.br

COLOMBIA Universidad del Valle Martha Cecilia Gómez de García Directora Regional

auip@univalle.edu.co

CUBA Ministerio de Educación Superior Julio Castro Lamas Director Regional

jcastro@reduniv.edu.cu

ECUADOR
Universidad Técnica Estatal
de Quevedo
Eduardo Iglesias Espinel
Director Regional
unidposgrado@hotmail.com

Universidad Técnica Particular de Loja Tania Paola Torres Gutiérrez Directora Regional tptorres@utpl.edu.ec ESPAÑA - Andalucía Occidental Universidad de Sevilla Ma Teresa Gutiérrez García Directora Regional mtgg@us.es

ESPAÑA - Andalucía Oriental Universidad de Granada José Luis Rosúa Campos Director Regional jrosua@ugr.es

ESPAÑA - Castilla y León Universidad de Salamanca Nicolás Rodríguez García Director Regional nicolas@usal.es

España - Cataluña Universidad de Barcelona Ma Cristina Sanz López Directora Regional auip@ub.edu ESPAÑA - Galicia
Universidad de Santiago
de Compostela
José Luis Falguera López
Director Regional
joseluis.falguera@usc.es

ESPAÑA - Navarra
Universidad Pública
de Navarra
José Moure Gil
Director Regional
jmoure@unavarra.es

México Instituto Politécnico Nacional Luis Humberto Fabila Castillo Director Regional Ifabila@ipn.mx PERÚ
Pontificia Universidad
Católica del Perú
Marcial Blondet Saavedra
Director Regional
mblondet@pucp.edu.pe

VENEZUELA
Universidad de Los Andes
Tomás Alberto Bandes
Director Regional
btomas@ula.ve



- · Universidad de Buenos Aires
- Universidad Nacional de la Matanza
- Universidad Nacional de La Rioja
- Universidad Nacional de Mar del Plata (UNMP)
- Universidad Nacional de Río Cuarto
- Universidad Nacional del Nordeste

- · Universidad M.R.P. de San Francisco Xavier de Chuquisaca
- Universidad Privada de Santa Cruz de la Sierra

- UNESP. Universidade Estadual Paulista

COLOMBIA

- Corporación Universitaria de Ibagué
- · Instituto Departamental de Bellas Artes
- · Instituto Politécnico Grancolombiano
- · Universidad Autónoma de Bucaramanga
- · Universidad Autónoma de Occidente
- · Universidad Católica de Manizales
- · Universidad de Antioquia
- · Universidad de Boyacá
- · Universidad de Caldas
- Universidad de Cartagena
- · Universidad de La Sabana
- Universidad de Medellín
- · Universidad de Santander
- Universidad de Santo Tomás
- · Universidad del Atlántico
- Universidad del Cauca
- · Universidad del Magdalena
- · Universidad del Quindío
- · Universidad del Rosario
- · Universidad del Tolima Universidad del Valle
- · Universidad Distrital Francisco José de Caldas
- · Universidad EAFIT
- Universidad Industrial de Santander
- · Universidad Manuela Beltrán
- · Universidad Nacional de Colombia
- · Universidad Pedagógica Nacional
- Universidad Pedagógica y Tecnológica
- · Universidad Pontificia Bolivariana
- Universidad Simón Bolívar
- · Universidad Tecnológica de Bolívar
- · Universidad Tecnológica de Pereira

COSTA RICA

- · Universidad de Costa Rica
- · Universidad Estatal a Distancia de Costa Rica

CUBA

- · Instituto Superior Politécnico "José Antonio
- Universidad Central "Marta Abreu" de las Villas
- Universidad de las Ciencias Informáticas
- Universidad de La Habana

CHILE

- · Universidad Austral de Chile
- Universidad Autónoma de Chile
- · Universidad de Concepción

SEDE CENTRAL DE LA AUIP

ECUADOR

- · Escuela Politécnica del Ejército
- · Escuela Superior Politécnica del Litoral
- · Universidad Cooperativa de Colombia del Ecuador
- · Universidad Laica "Eloy Alfaro de Manabi"
- · Universidad Tecnológica Equinoccial
- · Universidad Técnica Particular de Loja
- · Universidad Técnica Estatal de Quevedo

EL SALVADOR

- · Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas"
- · Universidad Tecnológica de El Salvador

- · Universidad Autónoma de Barcelona
- · Universidad Complutense de Madrid
- · Universidad de Almería
- · Universidad de Barcelona
- · Universidad de Burgos
- · Universidad de Cádiz
- · Universidad de Cantabria
- · Universidad de Castilla-La Mancha
- · Universidad de Córdoba
- · Universidad de Extremadura
- · Universidad de Granada
- · Universidad de Huelva
- · Universidad de laén
- · Universidad de La Coruña
- · Universidad de La Rioja
- · Universidad de las Islas Baleares
- · Universidad de León
- · Universidad de Málaga
- · Universidad de Murcia
- · Universidad de Oviedo
- · Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibersitatea
- · Universidad de Salamanca
- · Universidad de Santiago de Compostela
- · Universidad de Sevilla
- · Universidad de Valencia
- · Universidad de Valladolid
- Universidad de Vigo
- · Universidad de Zaragoza Universidad Internacional de Andalucía
- · Universidad Pablo de Olavide de Sevilla
- · Universidad Politécnica de Cartagena
- · Universidad Politécnica de Madrid
- · Universidad Politécnica de Valencia
- · Universidad Pontificia de Salamanca · Universidad Pública de Navarra
- · Universidad Rey Juan Carlos
- · Universidad San Pablo CEU

MÉXICO

- · Instituto Politécnico Nacional
- · Universidad Anáhuac
- · Universidad Autónoma de Chihuahua
- · Universidad Autónoma de Guadalaiara
- · Universidad Autónoma de Sinaloa
- · Universidad Autónoma de Yucatán Universidad Autónoma Metropolitana (UAM)
- · Universidad de Colima
- Universidad de Guadalaiara
- · Universidad de Monterrey
- · Universidad Iberoamericana (UIA)
- Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)

NICARAGUA

- · Universidad Iberoamericana de Ciencia y Tecnología
- · Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua UNAN-León
- · Universidad Nacional de Ingeniería

- · Universidad de Panamá
- Universidad Tecnológica de Panamá

PARAGUAY

- Universidad Autónoma de Asunción
- · Universidad Autónoma del Paraguay

- Pontificia Universidad Católica del Perú
- · Universidad Católica de Santa María
- · Universidad de Piura
- Universidad Nacional Mayor de San Marcos
- · Universidad Peruana Cayetano Heredia
- Universidad Ricardo Palma
- · Universidad San Antonio Abad del Cusco
- Universidad San Ignacio de Loyola

PORTLICAL

- · Instituto Politécnico de Castelo Branco
- Universidad de Aveiro
- · Universidad de Coimbra

REPÚBLICA DOMINICANA

- · Instituto Tecnológico de Santo Domingo
- Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra
- Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA)

- · Centro de Estudios Educativos
- · Universidad de la República

VENEZUELA

- · Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas
- · Universidad Central de Venezuela
- · Universidad de Los Andes
- Universidad del Zulia · Universidad Metropolitana

Instituciones recientemente vinculadas pendientes de formalización:

· Universidad Iberoamericana de Ciencias y

Tecnología **COLOMBIA**

· Universidad Popular del César

- · Universidad Estatal del Sur de Manabí · Universidad Técnica de Manabí

· Universidad Nacional Federico Villareal

¿Qué es la AUIP?

La AUIP es una organización internacional no gubernamental dedicada al fomento y por más de 130 universidades, centros e institutos de investigación de veinte países iberoamericanos de habla hispana y portuguesa, incluidos España y Portugal.





oluciones agencia de publicidad 923 30 56 20